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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Trautwein, Karin     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Arslan, Hidir     
Ernstberger, Nico     
Grebner, Thomas     
Götz, Günther     
Kirschner, Martin     
Konrad, Walter   (nur öff. Teil) 
Köppen, Wilfriede     
Lohöfer, Natascha     
Maillet, Roswitha     
Reinbold, Markus Dr.     
Wenner, Horst     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 

 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Binz, Katharina     
Prutschay, Michael     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Faber, Matthias     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 

 
 
Anträge 
 
1. Stadtteilhelfer (CDU) 
 
2. Fußüberweg Saarstr. Münchfeld/Universität (SPD) 
 
3. Einwohnerfragestunde 
 3.1. Studentenwohnheim Wallstraße 
 3.2. Parksituation J.-M.-Kertell-Platz 
 
 
Anfragen 
 
4. Grünflächenreinigung (CDU) 
 
5. Abholung "Gelbe Säcke" (SPD) 
 
6. Altkleidercontainer (SPD) 
 
7. Sachstandsberichte 
 7.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0273/2012 (BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN, 

CDU und ödp), Ortsbeirat Mainz-Hartenberg/Münchfeld 
 
8. Mitteilungen 
 8.1. Fragen zum H 92 
 
11. Verlängerung der Kooperationsvereinbarung zwischen der DB AG und der Stadt 

Mainz bis ins Jahr 2015 
 
 

b) nicht öffentlich 

 
9. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
10. Mitteilungen 
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Die Vorsitzende eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und 

fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 

Hinsichtlich der Tagesordnung beantragen BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN die Aufnahme 

des Dringlichkeitsantrages 0650/2012. Nach kurzer Diskussion wird mit 7:4:1 Stim-

mern die Dringlichkeit abgelehnt, der Antrag kommt auf die Tagesordnung der 

nächsten Sitzung. Mit der erforderlichen Mehrheit wird die Beschlussvorlage 

0555/2012 als TOP 11 (neu) auf die Tagesordnung genommen. 

 

Die Vorsitzende teilt mit, dass Frau Bg. Eder ihr mitgeteilt habe, dass der Wasser-

spielplatz im Hartenbergpark bereits diesen Sommer nicht in Betrieb genommen 

werden soll. Gründe hierfür sind notwendige Sanierungen und damit verbundene 

hohe Kosten. Alle Parteien bitten Frau Bg. Eder in einem Brief, in diesem Jahr von 

der geplanten Stilllegung nochmals abzusehen. 

  

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 
 

 

 
 
 

öffentlich 

 
Anträge                                                     
 
 
Punkt 1 Stadtteilhelfer (CDU) 

Vorlage: 0585/2012 
 

Der von Herrn Dr. Reinbold begründete Antrag wird in seinem Tenor dahingehend 

ergänzt, dass es heißen soll: 

 

„ … Verwaltung wird gebeten auch dem Stadtteil… „ 

 

Der so ergänzte Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere 

Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Fußüberweg Saarstr. Münchfeld/Universität (SPD) 

hier: Barrierefreiheit 
Vorlage: 0600/2012 

 

Frau Köppen begründet den Antrag und verweist auf den „Barcelona-Beschluss“ 

des Stadtrates.  

 



   5 

Herr Grebner erklärt, dass die Verwaltung bereits mitgeteilt habe, dass keine finan-

ziellen Mittel für die Umsetzung einer barrierefreien Gestaltung der Brücke vorhan-

den seien, der Antrag zielt somit ins Leere. 

 

Dem wird von Seiten der SPD widersprochen und Herr Konrad verweist auf eine 

Äußerung von Herrn Erlhoff im Stadtrat, wonach technische und nicht finanzielle 

Hinderungsgründe bestehen. Er fordert, dass die Planer sich mit den technischen 

Problemen auseinander setzen mögen. 

 

Der Antrag wird mit 7:3:2 Stimmen an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Ver-

anlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3.1 Studentenwohnheim Wallstraße 
 

Eine Einwohnerin bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, ob und in wie weit 

die Baugenehmigung im Hinblick auf die Zahl der WE nachträglich geändert wor-

den ist.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3.2 Parksituation J.-M.-Kertell-Platz 
 

Eine Einwohnerin bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, ob es möglich ist, 

illegale Parker auf der Wiese im Bereich Wendehammer B.-Franklin-Str. / J.-M.-

Kertell-Platz durch massive Steinbrocken oder andere geeignete Maßnahmen zu 

verhindern, da in jüngster Vergangenheit immer mehr PKW abgestellt werden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 4 Grünflächenreinigung (CDU) 

hier: Zuständigkeiten B.-Franklin-/Wallstraße 
Vorlage: 0586/2012 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez V vom 16.04.12, ohne AZ. 
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Punkt 5 Abholung "Gelbe Säcke" (SPD) 

Vorlage: 0601/2012 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez VI vom 16.04.12, ohne AZ .  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Altkleidercontainer (SPD) 

Vorlage: 0602/2012 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez III vom 16.04.12, ohne AZ .  

 

Herr Wenner bittet die Verwaltung um Mitteilung darüber, wie die Kleider etc., die 

in den Wertstoffhöfen angenommen werden, verwertet werden. Des weiteren 

möchte er wissen, ob Hinweistafeln auf karitative Sammelstellen angebracht wer-

den könnten. 

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0273/2012 (BÜNDNIS90/DIE 

GRÜNEN, CDU und ödp), Ortsbeirat Mainz-Hartenberg/Münchfeld 
hier: Bauleitplanverfahren "H 92" 
Vorlage: 0341/2012 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez V vom 06.02.12, AZ. 61 26 HM 92.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Mitteilungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.1 Fragen zum H 92 

hier: Einwohnerfragestunde 31.01.12 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez VI vom 29.02.12, AZ. 61 26 HM 92 .  
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Punkt 11 Verlängerung der Kooperationsvereinbarung zwischen der DB AG 

und der Stadt Mainz bis ins Jahr 2015 
 
Kooperationsvereinbarung zwischen der Deutschen Bahn AG (DB 
AG) und der Stadt Mainz über die städtebauliche Entwicklung und 
Nutzung von DB AG-Liegenschaften nordwestlich der Mombacher 
Straße in Mainz u. a. zur Unterbringung bahnfremder Zwischennut-
zungen auf planfestgesteltem Eisenbahnbetriebsgelände 
hier: Zustimmung zur Verlängerung von Mietverträgen für Zwi-
schennutzungen auf    Bahnbrachen bis zum Jahr 
2015 
Vorlage: 0555/2012 

 

Im Rahmen des Anhörverfahrens stimmt der Ortsbeirat der Vorlage mit 11:0:1 

Stimmen zu.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     

 

 

 
Ende der Sitzung: 19:30 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Trautwein                                                             gez. Bermeitinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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